Образовательный минимум по русскому языку 4 четверть

1. Гласные в суффиксах существительных –ек и –ик

Чтобы правильно написать гласные в суффиксах существительных –ек, -ик, надо просклонять эти слова. Если гласный выпадает, то в суффиксе надо писать букву е; если гласный не выпадает, то в суффиксе надо писать

букву и (ореш…к – орешка, нос…к – носика).

2. Правописание Е(Ё) – О после шипящих в суффиксах и окончаниях имен существительных, прилагательных , наречий

В окончаниях и суффиксах имен существительных, прилагательных, наречий пишется под ударением О, в безударном положении – Е (морж…вый, плеч…, горяч…, плюш…вый, жуч…к, овраж…к).

ИСКЛЮЧЕНИЕ: суффикс ЁР (дирижёр, стажёр).

3. Одна и две буквы н в суффиксах прилагательных

Две буквы н пишутся: 1) в прилагательных, образованных при помощи суффикса –н- от существительных с основой на –н;

2) в прилагательных, образованных от существительных при помощи

суффиксов –онн-, -енн-. Исключение: ветреный.

Одна буква н пишется: 1) в суффиксе –ин-;

2) в суффиксе –ан-(-ян-) прилагательных, образованных от

существительных. Исключения: оловянный, деревянный, стеклянный.

В кратких прилагательных пишется столько же букв н, сколько и в полных.

